

Comunicado de prensa

CP 13/2015

8 de julio de 2015

Informe anual de la EASO sobre la situación del asilo en la Unión Europea

Hoy publica la EASO su informe de referencia anual: el [Informe anual sobre la situación del asilo en la Unión Europea 2014](#). Su objetivo es ofrecer una visión general exhaustiva de la situación del asilo en los 28 Estados miembros de la UE más Noruega y Suiza (en adelante, «la UE+»), en la que se examinan las solicitudes de protección internacional presentadas en la UE, se analizan los datos relativos a las solicitudes y las resoluciones, y se centra la atención en algunos de los países de origen más importantes de solicitantes de protección internacional.

En 2014 hubo más de **660 000 solicitudes de protección internacional en la UE+**: la cifra más alta desde que se empezaron a recopilar datos a escala comunitaria en 2008. Los solicitantes de asilo más numerosos fueron los ciudadanos procedentes de Siria, los países de los Balcanes Occidentales y Eritrea. Los principales países de acogida fueron Alemania, Suecia, Italia, Francia y Hungría. Al término de 2014 había más de **500 000¹ personas en espera de resoluciones en materia de asilo en la UE+**; el volumen de solicitudes pendientes aumentó en un 37 % en comparación con 2013. Las **solicitudes de ciudadanos de los países de los Balcanes Occidentales alcanzaron la cifra de 110 000**, con una proporción significativa de solicitantes de Serbia y Kosovo. La crisis que aún hoy se vive en Siria representó un problema clave para la UE+ en 2014, dado que el número de solicitantes sirios superó los **128 000**. Afganistán siguió siendo uno de los principales países de origen de los solicitantes de asilo el año pasado; las 42 745 solicitudes para 2014 representaron un aumento del 53 % en comparación con 2013. También se alcanzó la proporción más alta de menores no acompañados en las solicitudes de asilo en la UE+ (6 155). Hubo más de 14 000 solicitantes ucranianos, lo que supone que la cifra se multiplicó por 13 en comparación con 2013.

El informe analiza asimismo los **principales avances en materia de asilo conseguidos en 2014**, como el Equipo de trabajo del Mediterráneo, la capacidad de acogida en los Estados miembros, las innovaciones en los sistemas nacionales de asilo y el apoyo de la EASO. Entre otros aspectos, la **Oficina continuó prestando apoyo operativo a Grecia, Italia, Bulgaria y Chipre**, y dirigió de manera satisfactoria **proyectos de tramitación conjunta y un proyecto con Malta e Italia sobre la facilitación del tráfico ilícito de migrantes**. La EASO ha impartido formación a más de **2 800 funcionarios de sistemas de asilo y acogida**. Además, la Oficina realizó actividades relacionadas con la dimensión exterior del asilo en colaboración con una serie de países, entre ellos **Turquía, Serbia, Jordania, Marruecos y Túnez**. Por otra parte, la EASO presentó una nueva colección de datos estadísticos en el marco de su **Sistema de alerta temprana y preparación (SATP)**, con aportaciones mensuales de datos por parte de todos los países de la UE+, que se añaden a la información de Eurostat.

Las últimas cifras para 2015 indican que el número de solicitudes de protección internacional continúa en ascenso. En los primeros cinco meses de este año se produjo un **aumento del 68 % en el número de solicitudes de protección internacional en la UE+, en comparación con el mismo periodo del pasado año**. Lo anterior se suma al aumento en un 43 % del número de solicitudes en 2014 en comparación con 2013. En 2015 parece que se observan nuevas tendencias. La cifra de solicitantes kosovares fue muy elevada hasta marzo de 2015. Kosovo fue el principal país de origen de los solicitantes registrados en la UE+ entre enero y mayo de 2015, por delante de Siria. Y ello a pesar de que el volumen de solicitantes sirios fue superior al registrado en el mismo periodo de 2014. Asimismo se ha producido un aumento notable en la cifra de solicitantes afganos en los últimos meses. Desde enero de 2015 se ha observado en la UE+ un ascenso significativo en el número

¹ La cifra incluye los recursos presentados.

de solicitantes que alegan ser menores no acompañados. Sus países de origen son principalmente Afganistán, Eritrea, Siria y Somalia, y entre los de acogida sobresalen Suecia, Austria, Alemania e Italia.

Si desea más información, póngase en contacto con el Sr. Jean-Pierre Schembri, de la Oficina Europea de Apoyo al Asilo, en la dirección de correo electrónico siguiente: jean-pierre.schembri@easo.europa.eu